

vateur du musée archéologique, au-dessus de la porte extérieure de la salle de l'ancien réfectoire.

Les travaux ne semblent pas avoir marché beaucoup plus vite sous le gouvernement de la nouvelle abbesse, et cela par suite des dépenses énormes qu'occasionnait une aussi importante construction.

Le 20 janvier 1686, on donnait encore alignement « pour la continuation du bâtiment appartenant audit monastère où est à présent une muraille de clôture sise en la rue Clermont (23). »

Ayant acquis la certitude que le bâtiment avait été commencé par les côtés de la place des Terreaux et de la rue Clermont parce que ces parties avaient pu être établies sur le jardin qui constituait un espace libre tout de suite, nous pensons que les travaux furent terminés par Antoinette d'abord du côté de la rue Saint-Pierre et ensuite au midi. La permission du 20 janvier 1686 doit probablement s'appliquer au point de jonction, sur la rue Clermont, du quadrilatère entrepris en 1659.

Il a donc fallu plus d'un quart de siècle pour édifier ce monument, et de la Valfenièrre, né en 1575, n'a pu en voir l'achèvement.

L. CHARVET.

(23) Communiqué par M. Vermorel.

A continuer.